

tira de sa poche un papier chiffonné, vint le placer sous les lunettes de la vieille, et lui cria :

« N'est-ce pas vous qui avez fait distribuer cet avis au public? N'affirme-t-il pas au voyageur trop crédule qu'avec la grâce de Dieu, — car vous avez l'hypocrisie de parler ainsi, — la Mouche des Aubépines ou la diligence de Queensferry partira aujourd'hui à midi précis? Est-il, oui ou non, plus de midi? Femme insensée, ta Mouche est-elle là? Où est ta diligence? O la plus fausse de toutes les créatures! ignores-tu donc les conséquences d'un engagement comme celui que tu as pris? Oser tromper ainsi les gens du roi! Sais-tu qu'on peut diriger une action contre toi, t'intenter un procès en vertu des statuts sur les engagements non exécutés? Réponds franchement pour la première fois de ta vie; parle selon la vérité, contrairement aux habitudes de ton sexe: ta voiture existe-t-elle? Est-ce un mythe exploité par ta fourberie, ta malice, pour faire perdre aux honnêtes gens leur temps, leur patience et leur argent? Trois schellings! trois schellings pour une voiture qui sans doute n'existe pas!

— Mais, Monsieur, tout le monde connaît ma voiture, fond vert, bariolé de rouge, trois roues jaunes et une noire...

— Taisez-vous! n'entassez pas mensonge sur fourberie! Votre voiture existe-t-elle *in rerum natura*?

— Tous les voisins connaissent ma diligence, demandez plutôt... »

Puis, soudainement prise de peur, elle s'écria :

« Reprenez vos trois schellings, et que je n'entende plus parler de rien.

— Doucement, femme sans jugement et sans tête! Mes trois schellings me conduiront-ils à Queensferry, ce que promettait ton affiche menteuse? M'indemniseront-ils des dom-